

Les Charitables

Il y a à Fouquières une association de Charitables dite la confrérie des Saints-Anges gardiens, érigée le 15 janvier 1753 à pour ensevelir les trépassés

En 1098, Lambert De Guines, évêque d'Arras, accorda l'ustel de Fouquières à l'abbaye de Saint-Vaast d'Arras. Conceimus. Foscarum. (Cartulaire St-Vaast)

En 1110, le même évêque donna Fouquières aux religieux de Saint-Pry, à la charge d'y entretenir un prêtre pour les besoins spirituels... adfecimus parochiam nostram Fuscherias... presbyterum idoneum ad ducetis... (Archives de St-Pry)

Depuis cette époque jusqu'à 1645, Fouquières fit partie de la paroisse Saint-Pry et les Charitables de la ~~paroisse~~ Saint-Eloy de Béthune portèrent les morts à Fouquières.

En 1646, pendant la guerre avec les Espagnols, l'Eglise Saint-Pry fut brûlée; Fouquières devint paroisse avec Saint-Pry pour unecse et eut une Confrérie de Charitables distincte de celle de Béthune. Elle était en l'honneur des Saints-Anges Gardiens; Mais ce ne fut qu'en 1753 que cette confrérie fut érigée d'une manière canonique sous M. Béghin, curé de la paroisse. La bulle d'érection fut obtenue à Rome du pape Benoit XIV, à la date du 15 janvier 1753 par Dom Pasquinot, prieur du monastère de St-Pry, de l'ordre de Cluny.

Monsieur de Bonnequize, évêque d'Arras, a approuvé le règlement le 12 Mai 1753, et l'érection solennelle a eu lieu

Dans l'église de Fouquieres le 2 Septembre 1753, jour de la
fête patronale, par M. Béghin, curé.
Jusqu'à la Révolution la Confrérie exista pour les fidèles de
Fouquieres et de St. Puy. Elle a été supprimée en 1791
et rétablie pour Fouquieres seul en 1803 par M. Cornulier,
curé de la paroisse, à son retour de l'exil. (Archives Départementales)

Plusieurs indulgences plénières et partielles ont été accordées par le
bref du pape Benoît XIV aux fidèles de Fouquieres qui font partie
de la Confrérie de l'Ange Gardien. — Le 1^{er} Dimanche de Septembre
par privilège spécial de Rome, on chante les offices des Saints-Anges
Gardiens. »

Le 24 Novembre 1853 fut de nouveau supprimée l'ancienne
confrérie (voir registre paroissiale de M. Bernard)
Après avoir été interrompue pendant 8 ans la Confrérie des Saints-
Ange gardien fut rétablie par M. Milly le premier Dimanche
de Septembre 1861.

La Bulle d'érection de la Confrérie ne subsiste plus en 1853 M. Beau-
caire dit qu'il n'en avait vu que des copies. Mais il y avait un vieux
registre ^{religieux} ~~reconnu~~ de parchemin que témoignait à l'origine de
la confrérie, et que ~~il contenait~~ ^{il contenait} avec les noms de plusieurs
membres, une copie de la Bulle d'érection. Ce registre, dit-on,
fut perdu au mois de Septembre 1873. C'est un regrettable, car
il aurait pu fournir des renseignements intéressants.